



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Pollution et nuisances : Finistere

Question écrite n° 17066

Texte de la question

M Marie Jacq attire l'attention de M le ministre delegue aupres du ministre de l'equipement, du logement, des transports et de la mer, charge de la mer, sur les consequences du developpement de l'algue toxique de type alexandrium decouverte dans la baie de Morlaix. Outre les problemes d'indemnisation des professionnels, il importe de continuer et d'amplifier les mesures de lutte contre la pollution. Pour etre aussi efficace que possible, il faut connaitre les origines de ce developpement. Les organismes concernes n'ont pas les moyens de consacrer suffisamment de temps a cette recherche. En consequence, elle lui demande s'il envisage d'intervenir pour que deux chercheurs puissent etre affectes sur ce programme, aussi vite que possible, aupres d'un organisme concerne.

Texte de la réponse

Reponse. - Comme suite au rapport de M Maestrini sur « le developpement, les causes et les consequences de l'efflorescence a Chrysochromulina polylepsis survenue en mer du Nord en mai-juin 1988 ; estimation des risques pour les cotes francaises, recherches et mesures souhaitables », realise a la demande conjointe du ministere delegue charge de la mer et du secretariat d'Etat aupres du Premier ministre, charge de l'environnement, le ministere delegue charge de la mer, le ministere de la recherche et de la technologie, le secretariat d'Etat aupres du Premier ministre, charge de l'environnement, le CNRS et l'IFREMER, conscients des consequences du developpement des microalgues toxiques, ont mis en place en janvier 1989 un programme national de recherche incitative sur les efflorescences algales des cotes francaises metropolitaines. Un appel d'offres a ete lance en mars 1989 sur le theme suivant : « Determination des conditions environnementales et des mecanismes ecophysiologiques conduisant a des manifestations toxiques ou nuisibles dans les eaux marines cotieres du territoire metropolitain francaise ». Parmi les projets retenus, l'un d'eux concerne specifiquement Alexandrium minutum. Cette recherche est actuellement en cours a l'IFREMER de Brest.

Données clés

Auteur : [Mme Jacq Marie](#)

Circonscription : - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 17066

Rubrique : Mer et littoral

Ministère interrogé : mer

Ministère attributaire : mer

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 4 septembre 1989, page 3896